

第40回全国大会

治安維持法犠牲者国家賠償要求同盟



第40回全国大会で開会のあいさつをする吉田万三会長と会場全景（6月12日 全労連会館）

不屈

東京都本部
「不屈」No.577付録
東京版No.478
治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟

T 113-0034
東京都文京区湯島2-7-8
労音お茶の水ビル1F
電話 03(6240)0283
FAX 03(6240)0284
振替 00100-5-99628
E-Mail tokyo-chian@bz04.plala.or.jp

大声で笑える社会に

副会長 風間秀子

「世の中や 金も欲しいが
一度大声で 笑いたい」

治安維持法で逮捕され、2年も
の監獄生活を強いられた自由律俳
句の橋本夢道の句である。詠まれ
た当時のことを考えるまでもなく
共感してしまった。今も政治のことを話し出すと煙
たがられるが、さすがにウクライ
ナへのロシアの侵略が始まつた時
は、自らの戦争体験や、テレビを
見て何かしなくてはという話が出
た。とりあえずカンパをと数人か
ら託されて送つた。しかし、普段は愚痴などをいく
らでも話しているのに、とられてい
しまつた税金のことはなかなか話題
になりづらい。収入のない子どもさ
もから明日をも知れぬ年寄りまで
生きてる限りことごとくかかる消
費税、8%、10%に慣らされてレ
シートもろくに見ず、話題にもさ
れない。見えにくい。戦前は軍事費が
70%

を超えてしまい病気の子供に薬も
なく見殺し状態だったという。赤
紙一枚で戦地に送られ、命までい
い加減に抹殺された。
こんな権力に抗して闘つた多く
の人がいたということに心から
誇りを感じる。普通選挙法が通つ
て実現した時の期待感、戦争が終
わつて新憲法ができる。もう戦争
に行かなくていいんだと喜んだ時、
今も自己政権は侵略戦争への反
省もせぬまま、軍事費増強、アメ
リカ軍への思いやり予算、政党助
成金、議員文通費等、税金の大盤
腹の底から笑つたな。

ふたたび戦争と暗黒政治を許さないために

一、治安維持法体制の復活に反対する。
二、国は、戦前の治安維持法が人道に反する悪法であると認める
こと。
三、国は、治安維持法の犠牲者に謝罪と賠償を行うこと。

都本部結成45周年めざし

会員1300人目標達成を

2022年6月20日 第13回理事会

6月12～13日にかけて、第40回全国大会が3年ぶりに開催され、映画「わが青春つきるとともに伊藤千代子の生涯」上映運動と会員拡大など各地の経験が生き生きと語られました。前大会から前進し、過去最高の現勢で大会を迎えるました。しかし、目標の2万人には及びませんでした。増本一彦前会長逝去後、会長代行を務めてきた吉田万三さんを会長に選出。参院選の勝利めざして奮闘し、選挙後の「千代子」第二次上映運動を成功させ、できるだけ早く2万人目標を達成することを決めました。

「千代子」上映運動

第一次「千代子」上映運動（4月15日～6月20日）では、都内13地域

で31回上映、3522人が鑑賞。東中野ボレボレでは、1850人でした。

参院選後の第2次上映運動で、全支部が上映運動に取り組みましょう。感動的な感想が多く、鑑賞者にどう働きかけるか、ここに同盟の会員

目標達成の展望があります。第二次上映運動は特に青年、女性の参加をすすめましょう。

上映運動は特に青年、女性の参加をすすめましょう。

会員拡大

支部活動強化、新支部建設、顕彰の取り組みの中で拡大しましょう。

特に「千代子」第一次上映運動と結び、第45回都本部大会までに1300人をめざします。残り29人です。

会員の皆さんの参加をお願いします。

都本部45周年第45回都本部大会
日時 9月19日（月・祝）
会場 文京区民センター2階会議室
13時30分より12時30分
記念講演

会員の皆さんの参加をお願いします。



7月21日（木）	三役会議
7月27日（水）	理事会
*いずれも会場は文京区男女平等センター13時30分開会です。	
6月1日	亀戸事件実行委員会
6月2日	八王子千代子上映
6月9日	三役会議
6月12・13日	第40回全国大会
6月14日	多喜一祭実行委員会
6月15日	山添事務所開き
6月20日	理事会
6月22日	参議院選挙公示
6月25日	東京母親大会実行委員会

▼関東ブロック会議▲

10月16日（日）～17日（月）

山梨県清里高原伊予ロッジ

参加費 11000円予定

文京、渋谷区で支部建設をめざす。
「千代子」上映会と結び、台東、
渋谷区で支部建設をめざす。

支部建設

昨年の夏ごろの円ドル相場

は1ドル110円前後。今や
1ドル136円、急激に円安が進んだ▼その背景には、米
国・欧州の原油高・物価高騰・
ロシアのウクライナ侵攻によ
る先行き不安説がある。その対策として、米国・欧州各国では果敢に利上げに踏み切った。どの中央銀行も11年ぶり15年ぶりの利上げ方針となつた▼しかし、日本は10年前、2013年の「アベノミクス第一の矢」とされた異次元の金融緩和続行である。もしこれを変更すると、市場に出回っている1千兆円の国債が値崩れする。すなわち日銀の500兆円、民間銀行の150兆円、生損保の210兆円、年金基金の60兆円それぞれに大きな損失が出る。仮に2%値崩れすると20兆円の損失になる▼それが怖くて政府・日銀は思い切った施策が出せないのである▼金融緩和をこのまま継続するならば、唯一残された特効薬は、消費税減税しかない。放置すれば物価高騰で国民の生活に大打撃となる。(英)

2022年7月15日発行

月刊「不屈」No.577付録

(東京版) No478



6月2日
(木)、2
20席のホ
ルを1日借
り9時30分
から夜の8
時30分まで

第40回全国大会に参加して
世田谷支部 山田純江
この間、ロシアによるウクライ
ナ侵略直後の2月26日、藤田廣登
さんの「千代子の生涯」と題する
講演を初めてお聞きする機会を頂
き、その後「わが青春つきるとも」
完成試写会、世田谷での3度の上

沖縄連帶コンサート

池辺晋一郎指揮による混成合唱組曲
沖縄の雲
詞 丸木政臣
曲 池辺晋一郎
第1部 沖縄を唄う 「島唄」「童神」「芭蕉布」など
第2部 対談 池辺晋一郎さん × 大石芳野さん
第3部 合唱 沖縄の雲へ



2022.9.24(土)

14:00開演(13:30開場)
全席自由 ¥2,000
当日券 ¥2,500
サンパール荒川・大ホール
(都電荒川線「荒川区役所前」
徒歩3分)

*コンサートは、全日本合唱連盟ガイドラインに基づき感染防止に万全を期して開催。

【チケット申込・問合せ先】
都本部 風間(090-3808-4122)

4回の強行軍でしたが、620名を超える方々に観ていただくことが出来ました。映写にはブルーレイと調整に都本部の井藤さんの支援。藤田さんのサイン会は行列が出来、用意した本は「漫画伊藤千代子の青春」などもふくめ完売、署名・ウクライナ募金多数、加盟

3年ぶりの大会会場いっぱいの実現のために、いのちをかけて声をあげ行動した千代子の存在に光をあてて下さったことに深く感謝しております。

JAL被解雇者労働組合員として、解雇争議のたたかいも12年目となります。



2022年7月15日発行

月刊「不屈」No.577付録

(東京版) No478

15日～6月20日）では、都内13地域で31回上映、3522人が鑑賞。東中野ボレボレでは、1850人でした。

参院選後の第2次上映運動で、全支部が上映運動に取り組みましょう。感動的な感想が多く、鑑賞者にどう働きかけるか、ここに同盟の会員

目標達成の展望があります。第二次上映運動は特に青年、女性の参加をすすめましょう。

上映運動は特に青年、女性の参加をすすめましょう。

会員拡大

支部活動強化、新支部建設、顕彰の取り組みの中で拡大しましょう。

特に「千代子」第一次上映運動と結び、第45回都本部大会までに1300人をめざします。残り29人です。

会員の皆さんの参加をお願いします。

都本部45周年第45回都本部大会
日時 9月19日（月・祝）
会場 文京区民センター2階会議室
13時30分より12時30分
記念講演

会員の皆さんの参加をお願いします。



7月21日（木）	三役会議
7月27日（水）	理事会
*いずれも会場は文京区男女平等センター13時30分開会です。	
6月1日	亀戸事件実行委員会
6月2日	八王子千代子上映
6月9日	三役会議
6月12・13日	第40回全国大会
6月14日	多喜一祭実行委員会
6月15日	山添事務所開き
6月20日	理事会
6月22日	参議院選挙公示
6月25日	東京母親大会実行委員会

■会議日程■

7月21日（木）三役会議

7月27日（水）理事会

*いずれも会場は文京区男女平等センター13時30分開会です。

9条を守り生かそう 柳原の地に「9条の碑」設置

足立支部 濱谷正支

既に「赤旗」はじめ一般紙でも報じられましたが、6月19日（日）に東京で初めての「九条の碑」が足立区に設置され、除幕式が行なわれました。ステンレス製の「球状の碑」には、憲法9条の条文が刻まれています。

式には9条の会事務局長の小森陽一さんや国際ジャーナリストの伊藤千尋さんはじめ、地元「千住9条の会」

会員など170人をこえる市民が参加し「憲法9条を守り、生かそう」と語り合いました。

碑の建立には地元はもち



ろん、800近い全国の団体や市民から基金がよせられました。私たち治安維持法犠牲者国賠同盟足立支部も寄付しました。

写真は式当日には参加できず、後日、銘板に刻まれた支部名を確認したときのものです。球状には私の姿が。近くにお越しの際は、ぜひお立ち寄り下さい。

柳原リハビリテーション病院北側桜通りの足立健康友の会事務所(足立区柳原1丁目9-13)の隣地に設置されています。



日本は行くところまで行ってしまうので、「落ち込むことがあります」。しかし、熱い願いを持つて活動している会員さんが全国にいる。そんな思いを強くした大会でした。



団

扇

【読者のみなさんの投稿歓迎】

賠償もおこなわないばかりか、国では治安維持法は適法であったことに強い憤りを覚えます。儲け優先、労働者を物のように使い捨てにする大企業が、ものいう労働者を排除し、解雇や雇止めを強行する姿に、根っこは同じだと感じています。大企業に労働者の雇用と人権を守らせるためにも、そして再び戦争する国にさせないためにも、治安維持法犠牲者への謝罪と補償は国の責務だと、思いました。

開会の13時少し前には、全国大会とは? 6月12～13日の全国大会に出席するように言われて、訳も分からず出かけました。「どんでもない所に来てしまった」が第一印象でした。会長さんの挨拶ももう全員の方が揃っていました。しかも熱い空気がいっぱい。

こんなにも深い思いで活動している人が大勢いる。そのことに言葉がありませんでした。なのにこの国はどうして違う方向に行つてしまふのだろう。言葉の代わりに溜息が出ました。

安倍マスク使わぬうちに何処へやら
い国になるため、治安維持法による犠牲者への謝罪と賠償を、国にきちんと実現させるために全国で

方々の活動報告が2日間続きました。掲や報告が終わり、各都道府県の

会では治安維持法は適法であったことを強くしております。

川柳

植竹団扇選

敵つくり敵から見れば敵日本

新宿区 阿部 俊雄

安倍マスク使わぬうちに何処へやら
練馬区 藤本 増美

荒川区 風間 秀子

イギリスで週休3日試行する

豊島区 清水 邦治

マスクとり風に吹かれて歩きたい

中野区 中嶋 育雄

先制に応酬あるは慮外の愚

調布市 稲邑 明也

ボランティアはずむ彼女はボストン

八王子 清水 邦治

対岸に足を運ばぬ橋渡し

中野区 中嶋 育雄

日本は行くところまで行つてしまふことがあります」。しかし、熱い願いを持つて活動している会員さんが全国にいる。そんな思いを強くした大会でした。